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Главное за неделю

О замене электросчетчиков

Юбилеи

Не горит, но тлеет

Юрист  Ирина Александровна Сизова 
прокомментировала ситуацию так: «В со-
ответствии с п.81 «Правил предоставле-
ния коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов», замена 
прибора учета должна быть обеспечена 
собственником жилого или нежилого по-

мещения. В данном случае потребитель 
должен приобрести за свой счет прибор 
учета утвержденного типа и прошедший 
поверку в соответствии с требованиями 
действующего законодательства Рос-
сийской Федерации. После этого граж-
данам необходимо обратиться в ОАО 
«МРСК Центра и Приволжья» по адресу: 

г.Навашино, ул.Приозерная, 4 (тел.5-50-
30), где они могут заключить договор на 
замену или установку электросчетчика с 
его опломбировкой.

После установки прибора учета со-
ставляется акт допуска его в эксплуата-
цию, на основании которого ОАО «Ниже-
городская сбытовая компания» приступит 
к осуществлению расчетов за потреблен-
ную электроэнергию по показаниям ново-
го электросчетчика.

Марина Гончарова. Фото с 
Интернет-сайта

Жителям г. навашино приходят уведомления от оао «нижегородская 
сбытовая компания» об истечении срока поверки электросчетчиков и не-
обходимости их замены. Мы обратились в выксунское отделение «нижего-
родской сбытовой компании» за разъяснением правомерности требований 
о замене счетчиков.

17 апреля - День ветерана органов внутренних дел

Вы, прошедшие дорогами Великой Отечествен-
ной войны, которые и в мирное время с оружием 
в руках сражались за мир и спокойствие граждан, 
с честью выполняли свой служебный долг, и сей-
час активно участвуете в решении социальных про-
блем, передаете молодым сотрудникам богатый 
жизненный опыт и профессиональное мастерство, 

внося значительный вклад в совершенствование 
форм и методов оперативно-служебной деятель-
ности.

От имени личного состава МО МВД России «Нава-
шинский» поздравляем вас с Днем ветерана органов 
внутренних дел!

Примите самые добрые, искренние поздравления 

и пожелания крепкого здоровья, душевного тепла, не-
угасающего оптимизма, твердости духа, неиссякаемой 
энергии! Желаем благополучия и процветания вам и 
вашим близким!

   начальник Мо МвД россии 
«навашинский», подполковник полиции 

И.а.Гретченко

Уважаемые ветераны!

Друзья детского сада и, конечно же, 
представители власти - глава местно-
го самоуправления района Владимир 
Малышев, заместитель главы район-
ной администрации Елена Колпакова, 
начальник управления образования 
Николай Герасимов собрались в акто-
вом зале. Здесь для них был поставлен 

замечательный концерт. Его номера да-
рили собравшимся множество положи-
тельных эмоций. А музыкальный пода-
рок «Раз ладошка» от самых маленьких 
воспитанников просто вызвал шквал 
аплодисментов.

В воображаемую экскурсию во вре-
мени пригласила заведующая детским 

садом Елена Куприянова. Она рассказа-
ла собравшимся о том, каким было дан-
ное учреждение в первые годы работы.

- В новом детском саду сначала не 
было ничего. Пришлось вновь приоб-
ретать мебель, игрушки, отправляясь за 
ними по разным городам. Вокруг здания 
тоже было пустынно, а сейчас лес и пти-
цы, - говорила Елена Александровна.

Вспоминая о тех, кто трудился в его 
стенах, вкладывая в воспитание ма-
леньких горожан свою душу, а она пере-
числяла их по именам, особое внима-

ние уделила его руководителям - Елене 
Георгиевне Губарь, Наталье Сергеевне 
Кормаковой.

татьяна Мелентьева
Фото автора

Эта теплая встреча в ярких красках праздничной обстановки, ат-
мосфере доброжелательности и искренней благодарности, а еще в море 
музыки, цветов и подарков посвящалась юбилею дошкольного образова-
тельного учреждения. ему исполнилось 45 лет.

Детский сад «Солнышко» собрал друзей

Долгожданное потепление и сол-
нечная погода не всегда бывают при-
ятными. на прошлой неделе под па-
лящими лучами солнца начала тлеть 
городская свалка, клубы едкого дыма 
моментально окутали город, а в воз-
духе отчетливо ощущался удушли-
вый запах гари. 

Это явление в период потепления 
вполне обычное и происходит ежегодно, 
как только на улице начинает устанав-
ливаться плюсовая температура. Как 
сообщил нам директор МБУ «ЖЭК, бла-
гоустройство города Навашино» Сергей 
Сотников, мусор на городской свалке на-
чал тлеть еще на прошлой неделе, меры 

по тушению были приняты незамедли-
тельно. В тушении задействованы брига-
да рабочих и комбинированная дорожная 
машина с насосом, осуществляющие еже-
дневную проливку тлеющих очагов. На 
сегодняшний день ликвидация тлеющего 
мусорного «острова» продолжается. 

Дарья вИлкова. Фото автора

Экология

Возьмемся за уборку вместе!

В рамках месячника

- За первую декаду месяч-
ника сделано немало: выве-
зено 713 кубометров мусора, 
ликвидировано 7 несанкциони-
рованных свалок - на пересе-
чении ул.Московская и 50 лет 
Октября, переулка Некрасова 
и ул. Московская, около мага-
зина «Олимп», на ул.Почтовая, 
д.1, ул.Пионерская и на 
ул.Московская, д.9. Также си-
лами работников учреждения 

по благоустройству корониро-
вано 11 деревьев (все в районе 
ул.Пионерская), спиленные де-
ревья вывезены в тот же день. 
Сквер по проспекту Корабелов 
полностью вычищен от мусора, 
а вместе с ним соответствен-
но и детская площадка. На 
прошлой неделе дворниками 
полностью подметена город-
ская площадь. В планах на 
следующую неделю - уборка 

газонов на площади Ленина, в 
пер.Дзержинского. Также будет 
проводиться ремонт контей-
нерных площадок, установка 
новых контейнеров, уборка го-
родских кладбищ. 

Сергей Николаевич обра-
тился с просьбой к жителям 
города выбрасывать бытовой 
мусор в контейнеры, предна-
значенные для этого, крупный 
строительный мусор - в спе-
циальные порталы. В данный 
момент ситуация такая - кон-
тейнеры пустые, а порталы 
переполнены мешками с быто-
вым мусором. Некоторые осо-
бо ленивые жители, которым 
трудно подойти к контейнеру, 

выбрасывают мусорные паке-
ты в уличные урны, которые 
предназначены для мелкого 
мусора.

Уважаемые навашинцы! 
только общими усилиями 
мы сможем превратить 
наш уютный город в рай-
ский уголок! расчистить 
газоны от старой листвы, 
от мусора и пластика, об-
резать кусты и старые 
деревья. Согласитесь, что 
самим будет намного при-
ятнее жить в чистом, кра-
сивом городе. возьмемся за 
уборку всем миром!

Марина Гончарова
Фото Дарьи вилковой

вот уже 10 дней полным ходом идет месячник по бла-
гоустройству и санитарной очистке территорий города 
и района. что сделано, что делается, с какими проблема-
ми столкнулись коммунальщики, на эти вопросы нам от-
ветил директор МБУ «ЖЭк, благоустройство г.навашино» 
Сергей Сотников. 
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18 апреля - Международный день охраны памятников и исторических мест

Эх, баня, банька!

Надо отметить, что атмосфера здесь цари-
ла умиротворенная и расслабляющая. Как зна-
ток русской баньки со стажем, первым делом я 
отправилась принимать душ. Из трех душевых 
кабинок, действительно, работали только две, 
и отрегулировать воду по температуре было 

очень сложно. Поэтому все пришедшие в этот 
день посетители предпочли мыться из тазиков, 
по старинке. Итак, я отправилась в парную. 
Особенность здешней парилки в том, что в ней 
влажный пар, для меня это было непривычно. 
Но, по словам завсегдатаев, именно ради такого 
пара они сюда и приходят, а многие приезжают 
из близлежащих городов. 

В этот день в бане несколько женщин были с 
детьми. Одна из посетительниц рассказала, что 
ходит сюда со своей 5-летней дочкой каждую не-
делю: 

- В бане всегда чистенько, уютно, светло. 
Конечно, буфет был бы очень кстати, чтобы не 
приносить с собой тяжелый термос с чаем. 

С вопросами о ремонтных работах я обрати-
лась к  заведующему городской баней Геннадию 
Фролову:

- Капитальный ремонт всего здания бани де-
лался 4 года назад, а косметический - для под-
держания должного состояния всех помещений 
- ежегодно по окончании отопительного сезона. 
Особенности этой бани таковы, что ее котель-
ная отапливает не только саму баню, но еще и 
несколько учреждений и домов. До начала ото-
пительного сезона баня не работает. У нас была 
проблема со стоком воды, но ее быстро устрани-
ли, заменив прогнившие трубы на новые. Сейчас 
неисправна одна душевая - ее мы отремонтиру-
ем в ближайшую неделю. Буфет раньше рабо-
тал, но он перестал пользоваться спросом, посе-
тители приносят напитки с собой, так что нужды 
в нем нет. Но если кто-то из предпринимателей 
предложит свои услуги по продаже напитков в 
выходные дни, мы будем рады такой инициати-
ве. В выходные в бане бывает примерно около 
70-80 человек, мужчин приходит больше, - про-
комментировал Геннадий Павлович.

Мария Мокеева
Фото автора

Посетители городской бани хотели бы получать сервис 
более высокого уровня

Читатель-газета

Сохраним историю родного края
А она у Навашина богатая. Подтверждением этому являются многочисленные па-

мятники. И сейчас важно сберечь их для потомков. В преддверии Международного 
дня охраны памятников и исторических мест мы решили проверить, в каком состоя-
нии они находятся и какие принимаются меры по их сбережению.  

Мемориал погибшим 
в годы великой 
отечественной 
войны

Это, пожалуй, самый извест-
ный объект исторического насле-
дия нашего города. Он был воз-
веден в 1984 году. К 65-летию Ве-
ликой Победы в 2010 году на его 
территории был открыт обелиск 
воинам - Героям Советского Сою-
за - навашинцам, павшим в годы 
Великой Отечественной войны. 
Конечно, сейчас этот мемориал 
Славы требует капитального ре-
монта. В некоторых местах видны 
следы от отвалившихся плит, да и 
бетонная площадка, где каждый 
год 9 Мая почтить память соби-
рается добрая половина города, 
начинает разрушаться. Помимо 
этого мы увидели обилие мусора, 
принесенного ветром из контейне-
ров, находящихся буквально в не-
скольких метрах от этого объекта 
исторического наследия. Сейчас 
мемориал находится на балансе 
МБУ «ЖЭК, благоустройство го-
рода Навашино» и, по словам его 
директора Сергея Сотникова, тре-
бует капитального ремонта, одна-
ко сейчас такой возможности нет. 
По традиции к 9 Мая там будет на-
веден порядок и зажжен невечный 
Вечный огонь.  

Мемориал погибшим 
судостроителям 

Он располагается на терри-
тории ОАО «Окская судоверфь». 
Был сооружен в 1975 году к 30-
летию Победы. Задача поддер-
живать этот объект истории в 
надлежащем состоянии лежит 
на работниках судоверфи. С ней 
они, как мы сумели убедиться, 
справляются отлично. На терри-
тории мемориала очень чисто и 
убрано, никакой грязи и мусора, 
а сам памятник и мемориальная 
доска находятся еще в хорошем 
состоянии. 

Братская могила 
воинов, умерших 
от ран в госпитале

Братская могила была соору-
жена в 1958 году в память о тя-
желораненых фронтовиках, ко-
торых не удалось спасти. Даже 
спустя столько лет, этот мемори-
ал сохранился в хорошем состо-
янии. Возле могилы чисто, стоят 
свежие венки. Обязанность по 
уходу за братской могилой лежит 
на МБУ «ЖЭК, благоустройство 
города Навашино». Этот мемори-
ал к 9 Мая также ждет косметиче-
ский ремонт. 

Домик кирсановой
Мемориальный комплекс 

включает в себя дом, в котором 
жила известная революционерка 
Клавдия Ивановна Кирсанова, 
место, где проходили революци-
онные маевки трудящихся, а так-
же обелиск. Он был установлен в 
1924 году к седьмой годовщине 
Октябрьской революции. Мемо-
риальный комплекс был взят под 
охрану в 1983 году. 

Задача ухаживать за памят-
ником и поддерживать его в над-
лежащем состоянии лежит на 
МУК «Дворец культуры и библио-
течное обслуживание». Прибыв 
на место, мы убедились, что за 
мемориальным комплексом дей-
ствительно ухаживают, на тер-
ритории домика прибрано, да и 
сам он находится в хорошем со-
стоянии, обелиск, несмотря на 
близкое расположение к дороге, 
также облагорожен.   

Памятник в.И.ленину
Эта скульптура была установ-

лена в 1964 году. Сейчас памят-
ник Владимиру Ильичу Ленину 
находится в аварийном состоя-
нии, плиты рушатся, поэтому в 
прошлом году он был огорожен 
деревянным забором ради без-
опасности жителей города. Как 
сказала нам директор МУК «ДК 
и БО» Наталья Сочнева, ремонт 
памятника планируется, но пока у 
города нет на это средств. 

обелиск 
комсомольской славы

Этот мемориальный комплекс в 
виде металлической стелы с орлом 
и больших букв «Слава ВЛКСМ» 
был сооружен в 1968 г. к 50-летию 
коммунистического союза молоде-
жи. В прошлом году к 55-летию го-
рода на этом объекте историческо-
го наследия был проведен косме-
тический ремонт. Конечно, буйная 
фантазия молодежи не заставила 
долго ждать, и сейчас в некоторых 
местах памятник изрисован кра-
ской. Возможно, в скором времени 
его снова придется подкрашивать. 
Ответственность за поддержание 
мемориального комплекса в над-
лежащем состоянии лежит на МБУ 
«ЖЭК, благоустройство города На-
вашино».

Дарья вИлкова, фото автора

- Первая отправка призывников намечена на 22 апреля. Из Навашинского 
района запланировано призвать 25-30 молодых людей, которые отправятся 
на службу в Западный военный округ, а также в Подмосковье. Если у солдата 
родители-инвалиды или маленький ребенок, то свою службу он будет проходить 
в Нижегородской области. Призывники с высшим образованием -  а их не менее 
20% от общего количества, также служат недалеко от дома, в нашей области.

Вот уже два года, как в армии ввели пластиковые карточки, на которые 
солдатам перечисляется денежное довольствие - это около 2 тыс. рублей в 
месяц. Ведется большая работа по выявлению уклонистов, их в Навашинском 
районе 11 человек. Представители военкомата сотрудничают с полицией, 
чтобы привлечь юношей к службе в армии.

Александр Николаевич обратил внимание на то, что нужно привлекать  мо-
лодых людей к учебе в военных училищах. В этом году объявлен большой на-
бор в них, но, к сожалению, желающих поступать очень мало. Возможно, юно-
ши не знают преимуществ, которые они получают от учебы в военном училище 
- первый год учебы засчитывается за год службы в армии, затем заключается 
контракт и учащийся получает денежное довольствие около 20 тыс. рублей. 
Помимо военной специальности, юноша получает и гражданскую. 

Справка «ПП»
Уже этой весной может вступить в силу новый закон, обязывающий при-

зывников до 15 апреля (в течение 14 дней с начала весеннего призыва) са-
мостоятельно прибыть в военкомат для вручения им повестки. Неявка за 
повесткой будет рассматриваться, как нарушение закона и наказываться 
лишением свободы до двух лет.

Ребят, которые пытаются уклониться от военной службы с помощью фик-
тивных медицинских справок, ждут нелегкие времена. Военкоматам России 
дано указание уже осенью тотально проверять выписки о болезнях и другие 
документы, освобождающие парней от солдатского строя. Если выяснится, 
что эти бумаги - «липа», и человек с их помощью сознательно хотел ввести в 
заблуждение призывную комиссию, новобранца могут серьезно наказать. В 
тюрьму его, конечно, не посадят, а вот назначить крупный штраф - вполне. В 
любом случае, за наказанием последует военная служба. 

Марина Гончарова

Призывная кампания 
идет полным ходом

Весенний призыв

1 апреля стартовал весенний призыв. Из нашего района за-
планировано призвать 25-30 молодых защитников Отечества. 
Начальник отдела военного комиссариата Нижегородской об-
ласти по городскому округу Выкса и Навашинскому району 
Александр Шевелев, возглавляющий призывную комиссию, 
рассказал об особенностях весеннего призыва 2013 года:

В редакцию «ПП» обратились чи-
татели газеты с жалобами на то, что в 
городской бане из имеющихся трех ду-
шевых кабинок одна не работает.  Чтобы 
отрегулировать подачу воды в двух дру-
гих требуется недюжинный навык в на-
стройке этого чувствительного «инстру-
мента». Чтобы воочию увидеть все то, о 
чем пишут любители парной, мы решили 
отправить туда корреспондента. Сотруд-
ник «ПП» внимательно осмотрела все 
помещения бани, пообщалась с заядлы-
ми банщиками, попарилась веником и 
набралась положительных эмоций.
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Судя по динамике развития 
двусторонних отношений, по-
ставленная задача вполне нам 
по силам. Белорусские одежда, 
обувь, продукты питания, сель-
скохозяйственная техника уже 
настолько хорошо знакомы жите-
лям городов и районов Нижего-
родской области, что многие счи-
тают их отечественной продукци-
ей. В свою очередь, белорусы с 
энтузиазмом взялись за сборку 
в Минске наших «ГАЗелей», а 
в Борисове – автобусов марки 
«ПАЗ». Минское сборочное пред-
приятие заработало недавно, ни-
жегородской делегации показали 
всего двухсотую «ГАЗель», со-
бранную на белорусской земле. 
Однако растущий спрос внушает 
партнерам оптимизм. Недавно 
ГАЗ представил в Минске свою 
новейшую разработку – автомо-
биль «ГАЗель-Некст», вызвавший 
большой интерес, а это значит, 
что у сотрудничества отличные 
перспективы.  

Детали нижегородского про-
изводства хорошо известны на 
Минском автомобильном заводе. 
Общий стоимостной объем по-
ставок комплектующих из Нижне-

го на МАЗе оценивают в $11 мил-
лионов. В свою очередь, белору-
сы поставили нам 400 тяжелых 
грузовиков и 90 автобусов.

- Без преувеличения, Ниже-
городская область является клю-
чевым торговым партнером Бе-
ларуси среди субъектов России! 
- заявил белорусский президент 
Александр Лукашенко во время 
официальной встречи с губер-
натором Нижегородской области 
Валерием Шанцевым. - Осо-
бенно ценно, что нам удалось 
сохранить производственную 
кооперацию, сложившуюся еще 
в советские времена. Сегодня 
мы создаем совместные произ-
водства и выпускаем совместный 
конкурентоспособный продукт!

Только в прошлом году това-
рооборот между нижегородскими и 
белорусскими предприятиями со-
ставил почти $800 миллионов, что 
превысило докризисные значения 
более чем на $150 миллионов. По 
сравнению с 2011 годом, прирост 
товарооборота составил 15,2%. 

В ходе встречи президент Лу-
кашенко отметил также разитель-
ные перемены, которые всего за 
несколько лет произошли в эко-

номике Нижегородской области. 
В частности, коснулся успехов 
сельского хозяйства и особенно 
животноводства, которое сегод-
ня, по словам президента, разви-
вается «семимильными шагами». 
Губернатор Шанцев отметил, что 
прорыв в нижегородском сель-
ском хозяйстве стал возможен, 
в том числе и благодаря исполь-
зованию белорусского опыта го-
сударственной поддержки агро-
прома, который в Нижегородской 
области высоко ценят.

- Вместе с нашими белорус-
скими партнерами мы добились 
уже очень многого, интегрируя 
наши экономики не на словах, 
а реализуя реальные проекты! - 
заявил журналистам губернатор 
Валерий Шанцев. – Эта коопера-
ция будет продолжаться, а список 
предприятий-партнеров - расши-
ряться. В частности, сегодня речь 
идет о сотрудничестве с Нижего-
родским машиностроительным 
заводом, о проекте строитель-
ства АЭС в Белоруссии, которым 
занимается наша инжиниринго-
вая компания «Атомэнергопро-
ект». Я ставлю задачу довести 
товарооборот Нижегородской об-

ласти с республикой Беларусь к 
2016 году до $1 миллиарда!

Впрочем, кооперация не огра-
ничится совместными производ-
ственными проектами. По итогам 
11-го заседания Совета делового 
сотрудничества, стороны заяви-
ли также о перспективах взаимо-
действия в научной, культурной и 
образовательной сферах. 

Несомненно, залогом успеш-
ного воплощения в жизнь этих 
планов являются традиционно 
глубокие связи двух братских на-
родов. Вот уже более десяти лет 
в Нижнем Новгороде работает 
отделение посольства Беларуси 
в РФ, а в Минске действует пред-
ставительство Нижегородской 
области. Хотелось бы, чтобы 
взаимопонимание, достигнутое 
областным правительством с 
белорусскими властями, крепло, 
а возможности взаимовыгодного 
сотрудничества – расширялись, 
так как на практике это уже осу-
ществилось в виде новых рабо-
чих мест, пополнении бюджетов 
налогами и получении новых до-
ступных и качественных товаров 
и услуг.

в рамках обмена опытом
По приглашению губернато-

ра области в состав делегации 
от Навашинского района вошел 
и глава администрации района 
Алексей Черепахин. По приезду 
он поделился своими впечатле-
ниями: 

- Основная цель поездки, это 
посещение места, где ведется 
строительство АЭС. Организация 
подготовительных работ перед 
началом строительства объекта 
находится здесь на самом высо-
ком уровне. Я встречался с гла-
вой администрации Островецко-
го района, мне было интересно 
понять, как идет взаимодействие 
руководства района с НИАЭП и 
подрядными организациями. Бе-
лорусы делились опытом в реше-
нии общих житейских проблем, 
как оказалось проблемы и у них, 
и у нас похожие. Также мне уда-
лось посетить выставку «Атомэк-
спо» в Минске. 

Президент республики Беларусь Александр Лукашенко назвал Нижегородскую об-
ласть стратегическим партнером и российским регионом-лидером интеграции двух 
братских народов. Основания для такого заявления более чем серьезные. За последние 
три года наш товарооборот с Белоруссией удвоился, приблизившись к $800 миллионам. 
Сегодня белорусы собирают нижегородские «ГАЗели» и «ПАЗики», а в нашем регионе 
действует предприятие по сборке могилевских лифтов. Губернатор Валерий Шанцев, 
недавно посетивший республику в составе областной делегации, ставит задачу довести 
к 2016 году объем товарооборота с Беларусью до $1 миллиарда.

Губернатор валерий Шанцев поставил задачу довести 
товарооборот региона с республикой Беларусь до $1 миллиарда

вопрос: николай Иванович, в связи 
с наступлением нерестового периода, 
какие меры будут приняты для защи-
ты водных биологических ресурсов?

ответ: Ограничение любительско-
го рыболовства с 15 апреля по 15 июня 
установлено Правилами рыболовства 
Волжско-Каспийского рыбохозяйственного 
бассейна, которые утверждены приказом 
Росрыболовства от 13.01.2009 г. № 1. В этот 
период разрешается любительская рыбал-
ка одной поплавочной или донной удочкой с 
берега с общим количеством крючков не бо-
лее 2 штук на орудиях лова у одного граж-
данина вне мест нереста, указанных в при-
ложении № 5 к Правилам. Все остальные 
орудия и способы лова ЗАПРЕЩЕНЫ.

Помимо данного ограничения будет уста-
новлен запрет плавания на маломерных 
судах с использованием двигателей на ры-
бохозяйственных водоемах Нижегородской 
области. Ориентировочно запрет будет 
действовать 1,5 месяца с момента распа-
ления льда, т.е. с 15 апреля до 31 мая на 
всех водоемах Нижегородской области, за 
исключением реки Ока, где запрет будет 
действовать с 15 апреля по 15 июня. 

Данный запрет направлен:
- на обеспечение благоприятных усло-

вий для нереста рыб, исключающих шумо-
вое воздействие;

- на предотвращение гибели нерестя-
щихся рыб на мелководье от винта лодки; 

- на предотвращение гибели икры и ли-
чинок от волны, с которой они выбрасыва-
ются на берег.

Также он является одной из мер борьбы 
с браконьерством, т.к. в основном наруши-
тели используют маломерные лодки под 
мотором для передвижения и установки 
сетей.

Для обеспечения эффективного кон-
троля и надзора за соблюдением Правил 
рыболовства в Нижегородской области осу-
ществляется координация действий всех 
органов исполнительной власти, осущест-
вляющих контроль и охрану водных био-
логических ресурсов: рыбоохраны, полиции 
(в том числе и транспортной), минэкологии 
Нижегородской области, комитета госве-
тандзора Нижегородской области. Кроме 
того в Схему взаимодействия включены и 
общественные организации рыболовов-
любителей, которые готовы оказать по-
мощь техническими средствами, людьми 
и информацией при проведении рейдовых 
мероприятий.

вопрос: как часто проводятся по-
добные рейды? насколько они эффек-
тивны?

ответ: Рейды будут проводиться на 
всех основных водоемах Нижегородской 
области постоянно на протяжении всего не-
рестового периода. Информацию о местах 
дислокации рейдовых групп я не могу предо-
ставить по вполне объяснимым причинам. 

вопрос: вы отметили, что на оке 
запрет плавания на маломерных судах 
будет действовать дольше, чем на 
всех остальных водоемах нижегород-
ской области. С чем это связано? 

ответ: Запрет на Оке в администра-
тивных границах Нижегородской области с 
15 апреля по 15 июня 2013 года обусловлен 
особенностями нерестового поведения осо-
бо ценного охраняемого вида рыб – стерля-
ди, которая сначала поднимается для нере-
ста вверх по течению, затем скатывается в 
устьевой участок Оки и Нижегородский уча-
сток Чебоксарского водохранилища.

Хочу отметить и другие санкции, пред-
усмотренные действующим законодатель-
ством за нарушение запретов, установлен-
ных в нерестовый период и регламентиро-
ваны в КоАП РФ и УК РФ.

вопрос: кто и как контролирует ре-
ализацию свежей рыбы в нерестовый 
период на рынках и розничных точках 
нижегородской области?

ответ: Одним из активных участников 
проведения мероприятий по контролю, над-
зору и охране водных биологических ресур-
сов является комитет государственного вете-
ринарного надзора Нижегородской области.

Реализацию свежей рыбы на несанк-
ционированных торговых точках, особенно 
на автодорогах вдоль основных водоемов 
нужно прекратить. В большей части в ве-
сенний период под маркой продажи рыбной 
продукции сбывается браконьерская рыба. 
В отсутствии холодильного оборудования 
и элементарных санитарных условий это 
может привести к серьезным последствиям 
для здоровья потребителей.

В данном случае важную роль играет 
не только организованная работа органов 
власти, но и сознательность населения. 
При обнаружении незаконных точек про-
дажи рыбы следует обращаться в комитет 
государственного ветеринарного надзо-
ра Нижегородской области по адресу: г. 
Н.Новгород, ул. Ветеринарная, д. 3, тел. 
433-64-67.

в заключение хочу обратиться к жите-
лям и гостям Нижегородской области и в 
очередной раз подчеркнуть важность нере-
стового периода для восполнения рыбных 
запасов.

В последние годы выдаются долгие 
зимы, и у многих рыболовов с началом 
сезона открытой воды возникает есте-
ственное и непреодолимое желание - 
поехать на рыбалку. Каждый рыболов 
сам решает, будет ли он ловить рыбу в 
нерест или же дождется наступления 
лета. Законные способы ловли в нере-
стовый период есть, и можно без боль-
шого вреда для рыбьего стада половить 
на удочку с берега. Граждане должны по-
нимать важность нерестового периода и 
ответственно относиться к соблюдению 
ограничений и запретов, установленных 
законодательством.

При обнаружении фактов вылова рыбы 
и ее продажи в неустановленных местах, 
движения на мотолодке и выявлении иных 
правонарушений в период нереста, любой 
гражданин может обратиться с заявлением 
о факте браконьерства:

- в министерство экологии и природных 
ресурсов Нижегородской области по адре-
су: 603134, г.Н.Новгород, ул.Костина, д.2, 
факс.433-69-21, тел./факс отдела водных 
биологических ресурсов - 430-17-09;

- в отдел государственного контро-
ля, надзора и охраны водных биологиче-
ских ресурсов по Нижегородской области 
Верхневолжского территориального управ-
ления федерального агентства по рыбо-
ловству по адресу: 603087, г.Н.Новгород, 
ул.Верхнепечерская, д.13/1, тел.215-11-
90, факс. 215-11-91.

текст и фото предоставлены 
пресс-службой губернатора и 

правительства нижегородской 
области

Экология Где ловить рыбу?
в нижегородской области с 15 апреля наступает нерестовый период. о том, как и где 

можно ловить рыбу в это время рассказывает заместитель министра экологии и 
природных ресурсов области николай Бондаренко

Нижегородская область и Беларусь: 
успехи кооперации
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